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そうか市議会だより❷…令和4年5月5日

議会が

チェッ
ク!!議会が

チェッ
ク!!

令和４年度

予算
令和４年度一般会計予算

８９３億７，９００万円を可決
～持続可能な草加のまちづくり～

持続可能性の向上持続可能性の向上
ドローン活用推進事業

〔事業費：114万円〕
「ゼロカーボンシティ」推進に向けた
講演会の開催 〔事業費：50万円〕

まちづくりまちづくり
スケートボードパーク整備事業

〔事業費：500万円〕
新田駅東口土地区画整理事業

〔事業費：23億9,491万円〕

リノベーションまちづくり事業
〔事業費：1,863万円〕

町会会館等建設事業補助金
〔事業費：1,320万円〕

議会が市民目線で厳しく審査！！
市長から令和４年度の予算案が提出されたため、一般会計予算
特別委員会を設置し、５日間にわたって集中的に審査しました。
その中でも関心の高い事業をピックアップしました。

西沢　可祝　委員長　　金井　俊治　委員　　吉沢　哲夫　委員
石田　恵子　副委員長　田中　宣光　委員　　飯塚　恭代　委員
吉岡　　健　委員　　　中野　　修　委員　　松井優美子　委員
矢部　正平　委員　　　佐藤　憲和　委員　　鈴木　由和　委員

一　般　会　計
予算特別委員会
委　員　紹　介

災害時及び平時における行政課
題を解決するツールとしてドロ
ーンの活用を推進します。

　問　ドローン操縦支援業務委託
料の内容と今後の展開は？
　答　操作講習費51万円、撮影指
導料41万円の合計92万円。
　今後は、制度の理解や操縦訓
練などを実施し、職員操縦者の
育成を行い、ドローンを活用し
た運営を試行的に進めていく。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

2050年カーボンニュートラルと
脱炭素社会の実現を目指すため
には、市民等の協力が必要なこ
とから、意識醸成を図るため温
室効果ガス削減に関する講演会
を開催します。

　問　講演会開催後の展開は？
　答　埼玉県東南部地域ゼロカー
ボンシティ推進協議会による共
同取組、情報の共有や広報活
動、草加市地球温暖化防止活動
補助金の活用、ＣＯ₂吸収源対
策として市民へのゴーヤの配布
等に取り組む。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

スケートボードパークの整備に
向けて、基本構想等の策定を行
います。

　問　スケートボードパーク基本
構想等策定業務委託料の内容と
スケジュールは？
　答　現在、整備を検討している
柿木フーズサイト内を含めた適
地の選定を行い、整備に当たっ
ての基本構想を作成する。令和
５年度以降の整備に向けた取組
に着手する。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

公共施設整備により生活利便性
や安全性の向上を図るととも
に、駅周辺の商業地と住宅地が
調和した、にぎわいと親しみの
もてるまちなみ景観の形成を図
るため、土地区画整理事業を進
めます。

　問　バス乗り入れのスケジュー
ルは？
　答　駅前交通広場の工事は令和
４年９月末頃の完成を目指し、
今後着手していく計画になって
いる。その後、バス事業者と調
整を図り、令和４年度末までに
バスが乗り入れられるように調
整を図る。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

遊休不動産の利活用を通じた新
たな産業の創出による地域活性
化を図るため、草加駅東口周辺
及び谷塚駅周辺エリアでの民間
主導・公民連携によるリノベー
ションまちづくりを進めます。

　問　リノベーションまちづくり
の令和４年度の計画は？
　答　令和２年度から草加駅周辺
に加えて谷塚駅周辺の展開も進
めている。令和４年度は谷塚駅
周辺で２回目となるリノベーシ
ョンスクールを展開し、引き続
き、ビジネスの創出に向けた取
組を行う。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

町会・自治会の活動拠点となる
会館の新築及び改修等に対し、
対象となる経費の一部補助を行
います。

　問　町会会館等建設事業補助金
の令和４年度の主な予定は？
　答　両新田東町町会の防災倉庫
の建設に11万円、八幡町会の防
災倉庫の建設に198万2,000円、
草加市新里町会の会館の内装修
繕に31万円、親善町町会の町会
会館の新規建築に1,000万円。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点



そうか市議会だより 令和4年5月5日…❸

市民課窓口

松原児童青少年交流センター
完成イメージ図

福祉・子育て福祉・子育て
子宮頸がん予防ワクチン接種

〔事業費：１億79万円〕
松原児童青少年交流センター建設事業

〔事業費：４億4,789万円〕

パスポートの電子申請を開始
〔事業費：22万円〕

獨協大学前＜草加松原＞駅西側エリアに
おけるＭａａＳの推進 〔事業費：68万円〕

市民生活市民生活
生ごみ処理容器購入補助金

〔事業費：110万円〕

総合相談センター事業
〔事業費：6,701万円〕

小学校６年生から高校１年生相
当の女子に対し、子宮頸がん予
防ワクチンの積極的な接種勧奨
を行います。

　問　子宮頸がんワクチンの接種
の積極的な勧奨が始まるとのこ
とだが、令和４年度は何人分の
予算を見込んでいるのか？
　答　子宮頸がんワクチンは、今
まで積極的な勧奨は行っていな
かったが、国の方針の転換があ
り、積極的に勧奨する。接種対
象は2,100人を見込んでおり、
金額は8,316万円を計上してい
る。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

令和４年10月に使用開始するた
め松原児童青少年交流センター
の建設工事を実施します。

　問　建設工事のスケジュール
は？
　答　建設工事は８月末に完了す
る予定。現在、指定管理者の公
募の手続を行っており、プロポ
ーザルによる審査を行い、６月
定例会で指定管理者の指定に関
する議案や指定管理委託料、債
務負担行為の補正予算をお願い
する予定。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

令和５年３月より埼玉県下統一
的にパスポートの電子申請が可
能となる予定で、それに向け、
電子申請の審査用パソコンを総
合行政ネットワーク経由で、外
務省の旅券システムと接続する
ために必要な設定を行います。

　問　パスポートの電子申請が令
和５年３月から始まるが、申請
から交付までの流れというのは
どう変わるのか？
　答　現在は申請時と受け取り時
の２回来庁する必要がある。電
子申請の場合は、マイナンバー
カード所持者が国が運営するマ
イナポータルから申請すること
で、来庁は受け取り時の１回と
なる。なお、今回の電子申請の
対象は、期間の満了による切り
替えの申請のみ。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

獨協大学前駅西側エリアにおい
て、新たなモビリティサービス
によるＩＣＴを活用した安全で
快適な移動手段の構築を目指
す、ＭａａＳ（Mobility as a 
Service）についての調査研究
を行います。

　問　ＭａａＳの調査研究の内容
と令和４年度の取組は？
　答　これまで先進事例の研究や
自動運転サービスの実証実験の
取組を行い、獨協大学前＜草加
松原＞駅西側地域での新たな移
動手段の構築に向けた調査研究
を進める。令和４年度は国や先
進技術保有企業と連携した勉強
会などの開催や先進地への視察
を予定している。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

家庭から排出されるごみの減量
化・資源化を図るため、生ごみ
処理容器等の購入に対し補助金
を交付しています。

　問　生ごみ処理容器購入補助金
の内容は？
　答　容器式、コンポスト、バケ
ツ型を10件、機械式は55件を見
込んでいる。また、補助額につ
いては、容器式、コンポスト、
バケツ型は上限が5,000円。機
械式は上限が３万円で、購入金
額の２分の１を上限としてい
る。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

子育て支援センターでは、０歳
～18歳未満の子どもとその家族
に関することなら、子どものこ
と、子育てのこと、保護者自身
のことなど、どんなことでも相
談できます（子どもも相談でき
ます）。また、そうか子育て応
援・情報サイト「ぼっくるん」
では、インターネット相談にも
対応しています。

　問　子育て支援センターの令和
４年度における事業や体制の変
更点は？
　答　児童虐待に対する専門的な
相談対応、調査、訪問等の継続
的な支援を行うため、子ども家
庭総合支援拠点を子育て支援セ
ンター内に新たに開設する。

事業の概要 ギ カ イ の 視 点

獨協大学前＜草加松原＞駅西口

マ　　ー　　ス

マ　ー　ス
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～令和４年度で全小・中学校へのエアコン設置が完了～
　災害時の避難所となる小・中学校体育館にエアコンを設置します。
あわせてトイレの改修工事と車椅子用トイレ設置、車椅子用スロープ
等段差解消工事、非常用電源及びコンセント、ソーラー発電式外灯設
置、Ｗｉ－Ｆｉ設置工事等を行います。

●エアコン等設置事業（草加市立小中学校屋内運動場
　エアコン設置等）請負契約の締結

令和４年度設置予定校は？［ここでCheck Point］

総合内科　血液内科　内分泌・代謝内科　膠原病内科　腎臓内科
呼吸器内科　循環器内科　消化器内科　小児科　外科　
心臓血管外科　 呼吸器外科　整形外科　眼科　脳神経外科　
皮膚科　泌尿器科　産婦人科[新規の受入休止・土曜日診療休止]
耳鼻咽喉科　リハビリテーション科　放射線科　歯科口腔外科　
麻酔科　精神科（休止中）　救急科　病理診断科　緩和ケア科　
乳腺センター

令和４年度の市立病院診療科一覧

［ここでCheck Point］

～草加市立病院に呼吸器外科を新設～
　肺疾患領域の医療体制の充実を図るため、市立病院の診療科目に呼
吸器外科が新設されます。３月までは非常勤医師が月３回程度の外来
診療を行っていましたが、４月１日から常勤医師が赴任となります。
当初は院内紹介で現状を維持しながら環境を整え、外部からの受け入
れ拡充を目指します。

●病院事業の設置等に関する条例の一部改正

注目の議案をピックアップ！ ２月定例会に市長から提出された議案は28議案です。そのうち２つの議
案をピックアップし、そのポイントを分かりやすくお伝えします。

全員賛成 で承認・可決・同意された議案

２月定例会の議案の審議結果

条例の一部改正
職員の勤務時間、休日及び休暇に関する条例
体育施設設置及び管理条例
開発事業等の手続及び基準等に関する条例
都市公園条例
病院事業の設置等に関する条例
草加市立病院使用料及び手数料条例
職員の育児休業等に関する条例

財産の取得
財産の取得（集密書架）

人事
固定資産評価審査委員会委員の選任　浅野典久氏

意見書
介護職員の処遇改善と手続の簡素化及び対象職種の拡大を求める意見書
地方創生と感染症対策に資するデジタル化の推進を求める意見書

専決処分の承認
令和３年度一般会計補正予算（第12号）
令和３年度一般会計補正予算（第13号）

令和３年度補正予算
一般会計補正予算（第14号）
一般会計補正予算（第15号）
新田駅西口土地区画整理事業特別会計補正予算（第２号）
国民健康保険特別会計補正予算（第３号）
草加市立病院事業会計補正予算（第１号）

令和４年度予算
新田西部土地区画整理事業特別会計予算
駐車場事業特別会計予算
新田駅西口土地区画整理事業特別会計予算
国民健康保険特別会計予算
介護保険特別会計予算
水道事業会計予算
公共下水道事業会計予算

小学校
新田・川柳・西町・花栗南
新栄・清門・氷川・八幡北
青柳・両新田・松原

中学校
栄・谷塚・瀬崎
花栗・両新田
青柳・松江

賛否が分かれた 議案

・〇は賛成、×は反対。　・議長は表決に加わりません。　・表中の会派構成欄の「立憲」は立憲民主党、「無」は無所属議員の略です。

会　派　構　成／議　員　名

議　案　名

公明党 草加新政 市民共同草加自民 そうか市民 立憲 無 無
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一般会計予算

後期高齢者医療特別会計予算

草加市立病院事業会計予算

エアコン等設置事業（草加市立小中学校屋内運動場エアコ
ン設置等）請負契約

教育委員会委員の任命　宇田川久美子氏

令和４年度
予算

契約の締結

人　　事

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 × × × 〇 〇 × ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 × 〇

〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 　 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

議

　長

原案可決

原案可決

原案可決

原案可決

同　　意

エアコン設置済の小山小学校
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草加市長
浅井　昌志

市民共同
団長　斉藤雄二

そうか市民
団長　佐藤利器

立憲民主党
団長　菊地慶太

草加新政
幹事長 鈴木由和

草加自民
団長　白石孝雄

公明党
団長　佐々木洋一

市議会６会派
それぞれの角度から市政をCheck ！

問

答

問

問

答

問

答

問

答

問
答

問

答

問

答

問
答

問
答

問
答

問
答

問
答

問

答

問
答

問

答

答

災害時の対応について
　　災害時における職員参集方
法の概要及び昨年10月の地震を
受け、新たに判明した課題等
は。
　　勤務時間外において、大規
模な地震が発生した際には、職
員に対し安否確認や参集を呼び
かけるメールが自動送信され、
その他の災害時にもメールの配
信などにより参集を指示するこ
ととなる。職員の安全確保を考
慮しながら、参集方法について
見直していく必要があることを
課題として認識している。

小・中学校のエアコン設置
　　全小・中学校の体育館への
エアコン設置について、工事の
概要と今後のスケジュールは。
　　屋内運動場へのエアコンを
整備するとともに、出入口など
の段差解消や、車椅子用トイレ
の設置のほか、非常用電源、非
常用照明、Ｗｉ－Ｆｉ設備の整
備なども行い、新年度に、全て
の小・中学校の屋内運動場で完
了するように取り組んでいく。

市北東部スポーツ推進地区の整
備に伴うそうか公園の在り方は
　　市民温水プールを含む市北
東部スポーツ推進地区の整備に
伴うそうか公園の在り方は。
　　そうか公園の多目的運動広
場などの見直しを行い、魅力を
向上できるよう検討していく。
市北東部のビジョンは
　　市北東部地域の全体像は。
　　地域の皆様の意見を伺い、
関係する事業の連携等も視野に
入れながら、必要な範囲の市街
化区域への編入も含めた計画的
な土地利用を検討していく。

既存公園の再整備・利活用を
　　既存公園の再整備・利活用
に対する考え方は。
　　草加川柳地区で試行的に既
存公園の再整備、小規模公園の
利活用に取り組んでいる。これ
らの検証結果を踏まえ、地域特
性に応じた小規模公園の利活用
を進めていく。
不登校児童へのケアは
　　令和４年度に予定している
不登校児童へのケアは。
　　全中学校区でスクールソー
シャルワーカーや臨床心理士に
よる相談体制をさらに充実する。

保育園の入園状況について
　　令和４年度に希望していた
保育園に入園できたのは、全体
の何％か？希望していた保育園
以外に入園できたのは何％か？
　　１次選考時の市内在住新規
申込者のうち43％が第１希望園
に、26％が第１希望以外に入園
決定。２次選考を行っている。
医療について
　　市立病院は産婦人科の新患
受付休止、精神科は数年休止し
ている。地域医療の中核を担う
病院として市民にメリットは？
毎年多くの繰出金を支出し、経

営状態が厳しいと思うが民営化
や独立行政法人化の検討は？
   　コロナ診療等の新興感染症
を含めた災害時の対応が最大の
メリット。今は、民営化や独立
行政法人化は検討していない。
教育について
　　市内の小・中学校の半分以
上の校舎が雨漏りしている。今
の校舎を長期使用するため、早
く改修工事を行うべきでは？
　　状況把握に努め、草加市公
共施設等総合管理計画・学校施
設等長寿命化計画を踏まえ、計
画的に改修を進める。

富士山噴火から市民の命を守れ
　　東海・東南海・南海の地震
は関連性が指摘されており、大
地震とともに富士山の噴火も懸
念されている。生活インフラで
ある電気、ガス、水道が火山灰
によりストップすることも想定
される。火山灰は小さく軽いた
め、電気設備などに影響をもた
らすことが指摘されており、そ
の場合、約１週間分の食糧備蓄
が必要。このような状況の場合、
国や県の支援は期待できない。
草加市としてどのように市民の
命を守れるのか市の見解は。

　　富士山の噴火による影響を
踏まえた対策は、令和３年度に
改訂を予定している地域防災計
画の中で、新たな災害リスクと
して「火山噴火」を位置づけて
おり、降灰によって、生活イン
フラをはじめとして、本市に大
きな影響を及ぼすことが予想さ
れる。このような想定を踏ま
え、今後は、家庭内備蓄のさら
なる推進、市内事業者との物資
供給に関する協定の拡充など、
生活インフラに影響が及んだ場
合の具体的な対策を検討する。

生活困窮者への支援について
　　今後の取組方針は？
 生活困窮者の課題が多様
化、複雑化する中で、子どもの
学習支援事業の定員拡大等、生
活困窮者自立支援制度に基づく
各事業を充実させ、相談者が抱
える課題が深刻になる前に早期
的な対応ができるようにする。
子どもの居場所づくりについて
　　埼玉県では子どもの居場所
づくりを重要な施策として捉え
ているが、本市の方針は？
　　子どもの居場所が増えるよ
う、地域の意識を深めるととも

に、団体が抱えている悩みなど
に耳を傾け支援していくととも
に、関係機関や団体との調整な
どを行っていく。
ヤングケアラーについて
　　今後の取組方針は？
　　教育委員会において実施し
た実態把握調査を活用するとと
もに、学校、スクールソーシャ
ルワーカー、子育て支援センタ
ー等の相談窓口が相談内容に応
じて必要な支援を届けられるよ
う、各関係機関と連携した対応
を図る。また、悩みの相談窓口
を分かりやすく周知する。

災害対策について
　　ハード・ソフト面の対策は。
　　ハード面では防災拠点とな
る新庁舎の耐震性能と自家発電
システムの設置と災害対策室の
機能拡充に向け機器の設置を進
める。避難所となる全小・中学校
の屋内運動場にエアコン設置。
中根浄水場の耐震化と各浄水場
の更新工事実施と水道管の耐震
化、公共下水道施設の耐震化を
進める。新里防災広場拡張用地
を防災公園として供用開始。
ソフト面では、地域防災計画の
改訂に基づき研修・訓練を行う。

県との連携による防災講座開催、
自主防災組織を対象に防災士の
資格取得補助金交付等、自助共
助による防災力向上を推進する。
　　複合災害への備えは。
　　研修や訓練を通じ、必要に
応じてガイドラインの見直しと
検証を進め感染症などの複合災
害への対応強化に努める。
　　ドローンの試行運用は。
　　操作教育や運用ルールの策
定。試行運用では、撮影した画
像をシティプロモーションや情
報発信での活用を検討。草加八
潮消防局と情報共有を図る。

各会派代表６人の議員が行った代表質問
及びその答弁の要旨を掲載しています。代表質問

幹事長　鈴木　由和草加新政

団　長　白石　孝雄草加自民 団　長　佐藤　利器そうか市民

団　長　佐々木洋一公 明 党 団　長　斉藤　雄二市民共同

団　長　菊地　慶太立憲民主党
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シェアサイクル事業の
今後の展開は

金井俊治 議員公明党

草加松原を訪れた方が立ち寄
りたくなる伝統産業展示室へ

飯塚恭代 議員公明党

新型コロナウイルス感染拡大
での市の対応について

松井優美子 議員草加自民

被爆体験の講演「はぁちゃん
への手紙」の継続を

大里陽子 議員無所属

問

答

問

答

問

答

問

答

問

答

　　シェアサイクル事業の今
後の展開は。
　　今後の展開としては、引
き続きシェアサイクル事業の
広がりに向け、利用ニーズの
高いおおむね駅から１㎞圏内
を中心に、事業者と協力しな
がら民有地を活用した新たな
サイクルポートの設置を進め
ていく。さらに、本年２月か
ら、八潮駅を中心にシェアサ
イクルの実証実験が開始され

るなど、今後、利用者のさら
なる増加も見込まれることか
ら、他市を含めたネットワー
ク形成の可能性について、事
業者と連携した取組を進めて
いく。

　　伝統産業展示室の地場産
業の歴史などが展示されてい
るコーナーについて、思い切
ったリニューアルができない
ものか。
  伝統産業展示室について
は、引き続き草加松原周辺エ
リアの観光資源を巡るルート
上の拠点として、さらなる情
報発信を強化していく必要が
あると認識しており、観光客
に足を延ばしていただけるよ

うな企画を増やしていきた
い。当該施設の展示コーナー
等のリニューアルを含め、多
くの方に来館していただける
施設を目指して、関係団体な
どと意見交換を行っていく。

　　今年１月、２月の小・中
学校、保育園、児童クラブの
感染状況及び感染対策は。
　　小学校1,155人、教員39
人、中学校329人、教員17人
が感染し、学級閉鎖数は小学
校77学級、中学校13学級で、
学校内での感染拡大の防止に
努め、家庭との連絡確認等に
より、児童・生徒一人ひとり
の健康状況の把握に努めてい
る。保育園の感染状況は、園

児256人、職員114人で、一部
休園を含む休園保育園数は41
園、児童クラブは児童262
人、支援員16人が感染し、休
室児童クラブ数は４クラブで
ある。なお、保育園について
は、休園中であっても、エッ
センシャルワーカーや保護者
が仕事を休めない場合、感染
の疑いがない園児を保育園で
お預かりするなど、家庭の事
情に配慮し対応している。

　　平和講演「はぁちゃんへ
の手紙」の今後の予定は。
　　市在住の方による被爆体
験の講演は、全ての中学生が
在学中に聞けるよう進める。
　　平和事業に対する市長の
考えは。
　　ロシアによるウクライナ
への軍事進行により民間人な
どの尊い命が犠牲となり、断
じて容認できない。ロシア大
統領の核兵器使用を示唆する

発言は、唯一の戦争被爆国と
して同じ悲惨な体験をさせて
はならないと懸命に訴えてき
た被爆者の皆様の思いを踏み
にじる言動にほかならない。
核兵器廃絶と世界の恒久平和
は世界の共通の願いであり、
一刻も早い平和的解決に向け
た努力を強く求める。今後も
戦争体験を次世代に語り継ぐ
取組を進め、平和都市宣言の
趣旨の普及を図っていく。

　一般質問とは、定例会において議員個人が市政全般につい
て市長などの執行部の考えや、方針を質問するものです。
　そうか市議会だよりでは、一部の質問を取り上げて要旨を
掲載しています。（掲載は発言順です）
　なお、草加市議会では、正・副議長、監査委員、議会運営
委員会委員長は一般質問等の発言が制限されています。

草加のココが聞きたい！

一　般　質　問

２月定例会では９人の議員が
一般質問をしました！

草加市議会
議会中継

2 3

1

　一般質問の内容は草加市議会ホームページの議会中継
（録画放映）からご覧になることができます。
　また、議会中継のページでは、①「発言通告の内容な
どでキーワード検索」ができるほか、②「議員名」や③
「会派名」ごとに閲覧することができます。
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市民サービス向上へ！中核市
移行を積極的に検討すべき

佐藤憲和 議員市民共同

性的少数者の相談窓口の体制
はどのようになっているか？

石川祐一 議員公明党

優生保護法と向き合う
人権施策を求める

石田恵子 議員市民共同

毛長橋東側にある手動式排水
ポンプの災害時の対応は？

吉岡　健 議員そうか市民

職場環境改善への取組は。

田中宣光 議員草加自民

議
してみませんか？

会 を 傍 聴
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　　草加保健所は４市管轄し
ているが、中核市に移行する
と、草加が運営し市内だけを
管轄する保健所運営が可能と
なる。保健センター等との連
携や一体的な取組もできるよ
うになるが市の見解を伺う。
　　メリットは、保健・環境
衛生・食品衛生を同じ執行機
関で取り組むことにより、総
合的な保健衛生行政の展開が
可能となる。各種届け出等に

要する期間が短縮でき利便性
が向上する。一方、専門職が
必要となり採用に苦慮してい
る例が見受けられる。
　　中核市への移行は、事務
量増大などの課題等あるが、
市民サービスの向上や地域発
展につながる。積極的に検討
していくべき。
　　実際の中核市の意見等も
詳細に収集する中で、研究し
ていきたい。

　　性的少数者の相談窓口の
体制はどのようになっている
か？
　　人権共生課が対応の窓口
となるが、法務大臣から委嘱
を受けた人権擁護委員が実施
している人権相談や、埼玉県
や民間団体が実施している性
的少数者の方のための相談を
案内している。
　　今後各種団体との連携を
行い、制度の周知を幅広く行

う必要があるのでは？
　　講演会やイベントなどの
様々な機会を通じて当事者を
含めた市民の皆様に制度の周
知を図っていく。
また、性的少数者の方が住宅
の賃貸や購入などの手続を行
う不動産事業者やパートナー
の病状説明等を受ける医療機
関に対して、制度の趣旨など
を掲載したリーフレットを配
布する準備を進めている。

　　草加市人権尊重都市宣言
に目指すものを掲げた草加市
においても何らかの手を打つ
べきと思うが、市の考えは。
　　特定の疾病や障がいなど
を理由に、本人の意思に反し
て優生手術や人工妊娠中絶を
強いられたことは、その方の
人権を著しく侵害するもので
あったと認識している。
このような方々の人権は尊重
されるべきであり今もなお存

在する障がい者や外国人への
差別などの様々な人権問題の
一つとして捉え、差別や偏見
などによる人権侵害のない社
会の実現、一人ひとりの個性
や生き方が尊重される人権共
生社会の実現を目指すことと
した草加市人権尊重都市宣言
の趣旨の普及・理解を深める
ために、一層の周知・啓発に
取り組んでいきたいと考えて
いる。

　　毛長橋東側の手動式排水
ポンプの災害時の対応はどの
ようなものか。
　　手動式排水ポンプは、浸
水常襲箇所の交通誘導や可搬
式排水ポンプの設置・稼働な
どと併せて、市と災害協定を
締結する（一社）草加市建設
業振興会に対応をお願いして
いる。大型台風の接近により
道路冠水の発生が予想される
際は、市からの要請により、

所属する会員31者は直ちに現
地で対応できるよう準備を整
え、降雨の状況により手動式
排水ポンプの稼働を含め対応
を行う。直近では令和元年の
台風19号上陸の際に手動式排
水ポンプを稼働した。

　　過去３年間の中途退職者
数と年代別については。
　　令和２年度は21人、令和
元年度は20人、平成30年度は
19人。また、令和２年度は20
歳代が８人、30歳代が６人、
40歳代が５人､50歳代が２人｡
令和元年度は20歳代が８人、
30歳代が６人､40歳代が４人､
50歳代が２人。平成30年度は
10歳代が１人､20歳代が10人､
30歳代が６人､40歳代が２人｡

　　職場環境改善への取組
は。
　　令和元年度より働き方改
革推進のため、時間外勤務の
縮減及び年次有給休暇の確実
な取得のため、計画的な業務
遂行や業務改善に取り組むと
ともに、必要に応じて職員の
増員等を行っている。

傍聴の際は・・・
○予約必要ありません
○身分証必要ありません

傍聴をご希望の方は・・・
　市役所第二庁舎４階の議会事
務局で傍聴券の交付を受けてか
ら傍聴席にお入りください。
　ただし、傍聴席数（９席）の関
係上、先着順となっております。

★傍聴者へのお願い
　新型コロナウイルス感染拡
大防止のため、検温、マスク
の着用、手指の消毒への御協
力をお願いいたします。
　また、現在は感染症対策と
して、氏名及び連絡先等の記
入をお願いしています。

必要ないのかぁ
行ってみようかな

手動式排水ポンプ
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令和４年６月定例会の会期日程（案）は次のとおりとなります。
月 火 水

常任委員会

休会 閉会

木 金 土 日
5/30

6

13

31

7

14

6/1

8

15

2

9

16

3

10

17

4

11

18

5

12

19

一般質問

一般質問議案
質疑開会 議案

調査日

広報委員
が行く！

市職員インタビュー Vol.16
＼　情報推進課に聞いてみた　／

《編集後記》
　２月定例会は、令和４年度の予算審議
が行われました。予算は、新型コロナウ
イルス感染症対策等による財政需要の増
大や新庁舎の建て替え、区画整理事業の
推進などにより過去最大の予算規模で
す。主な事業内容を掲載しましたので、
ご覧いただきたいと思います。

議会広報委員会委員　石田恵子

発行 草加市議会
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――組織変更を行った目的は？
　日本は、少子高齢化が進んで
おり、今後、全国的に労働力不
足が進んでいくと予想されてい
ます。このため、市などの自治
体においても、少ない職員数
で、行政サービスを提供してい
ける体制をつくる必要があるこ
とから、「自治体ＤＸ」を進め
る必要があると言われていま
す。この「自治体ＤＸ」とは、
ＡＩやシステムなどのデジタル
技術を用いて、業務の改革を図
り、行政の効率化を進めていく
取組を指します。
　今回の組織変更は、市の情報
関連の部署を再編成し、草加市
が「自治体ＤＸ」を確実に進め
て行くための体制を整えたもの
です。「自治体ＤＸ」は、情報
推進課だけでなく、市の全ての
組織で、それぞれができる改革
に取り組んでいくものですが、
その推進役となるのが、当課の
「デジタル政策係」で、デジタ
ル化に向けた計画立案のほか、
業務システムや電子申請システ
ム、ＡＩツールなどの管理と高
度化を担います。

　「自治体ＤＸ」を進めること
で、情報量の増大とともに、よ
り高いセキュリティの確保が求
められるようになりますので、
情報ネットワークなどの情報シ
ステム基盤のアップデートと安
定的な運用が重要となります。
この部分の管理は「情報システ
ム係」が担います。そして、情
報推進課として、独自の「自治
体ＤＸに」取り組んでいくた
め、挑戦的な取り組みを進めて
いくのが「ＩＴ・市民サービス
推進室」となります。
――主な業務内容は？
　業務の中心は、市役所で使用
しているシステムやパソコンな
どを、安定的に利用できるよう
にすることなので、市民の皆様
と直接の関わりを持つことはあ
りませんが、もし、窓口のシス
テムが止まってしまうと、サー
ビスも止まり、市民の皆様に大
きな影響を及ぼしてしまいま
す。そうならないよう、朝や
夜、日曜日も、交代で勤務する
など、日々、大きな責任を感じ
ながら、業務に当たっていま
す。

――市民に向けてメッセージを
お願いします。
　パソコンやインターネットが
一般的になってから、市の業務
のシステム化は急速に進みまし
たが、行政サービスのシステム
化やデジタル化については、よ
うやく進み始めたところです。
　本市の最近の取組としては、
検診や講習の申し込みなどが、
電子申請でスマートフォンなど
からできるようになってきてい
ます。
　また、マイナンバーカードを
使い、コンビニで住民票などを

取得できる「コンビニ交付」の
料金を窓口より安い１００円と
し、利用を促進しています。
　なお、建設中の新庁舎の窓口
は、「そうかスマート窓口」と
銘打ち、デジタル技術を利用す
ることで、利用者に、分かりや
すく、負担の少ない窓口にしよ
うと、各窓口の職員が集まり検
討を進めていますので、御期待
いただければと思います。

　御協力いただきました職員の
皆さんありがとうございまし
た。

　４月１日の組織編成により、情報推進課の中に「ＩＴ・市民サー
ビス推進室」が入るとともに、「デジタル政策係」と「情報システ
ム係」が新設されました。
　今回は新体制となった情報推進課にインタビューを行いました。

http://www.soka-shigikai.jp

インタビューに応じてくださった情報推進課の皆さん


